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О ВИЗИТЕ МИХАИЛА МИШУСТИНА В КИТАЙОБ ОФИЦИАЛЬНОМ ВИЗИТЕ МИХАИЛА МИШУСТИНА В КНР

22 мая 2023 года Премьер-министр России

Михаил Мишустин по приглашению Председателя КНР

Си Цзиньпина прибыл в КНР с официальным визитом.

Это его первый официальный визит в Китай в должности 

Председателя Правительства РФ.

Визит начался с прибытия в Шанхай,

где Михаил Мишустин выступил на пленарном заседании 

Российско-китайского бизнес-форума, в котором активное 

участие принимают компании-члены РКДС, такие как

ООО «ГК Авестра», ООО «Амурсталь», ПАО «ДВМП», Банк ВТБ 

(ПАО), Государственная корпорация развития «ВЭБ.РФ»,

ООО УК «Металлоинвест», АО «РТ-Техприемка»,

ООО «СИБУР», ООО «СНФС (ЭЛОС)», ПАО «ТИГР»,

ООО «ЭР ЛИКИД» и другие.

В своем обращении к участникам Форума 

Премьер-министр РФ отметил особый характер 

российско-китайских отношений, основанный

на добрососедстве, взаимовыручке и дружбе. Он подчеркнул, 

что Шанхайский форум безусловно укрепит связи деловых 

кругов России и Китая, даст возможность найти новых 

надёжных партнёров.

Михаил Мишустин уделил особое внимание важности 

наращивания связей с дружественными странами

и в доказательство привёл рекордные показатели российской 

экономики, устоявшей в условиях жесточайших санкций

со стороны стран Запада. «Ничего из того, о чем мечтали 

наши недоброжелатели, не произошло. Мы не только 

выстояли, но и продолжаем поступательное развитие. 

Уверен, что углубление российско-китайского 

взаимодействия и наращивание кооперации также окажут 

положительное влияние на укрепление экономик обеих 

наших стран», – подчеркнул он, говоря о санкционном 

давлении.

В заключение Председатель Правительства РФ привел 

примеры успешного сотрудничества России и Китая

в различных секторах экономики, науки, культуры

и образования, а также выразил готовность оказания 

поддержки китайским деловым кругам в деятельности

на территории РФ.

Во второй половине дня Михаил Мишустин посетил 

Шанхайский научно-исследовательский институт 

нефтехимии корпорации Sinopec. Это один из первых 

комплексных НИИ, занимающихся исследованиями

и разработками в области нефтехимических технологий

в Китае.

Компания Sinopec, в свою очередь, является важным 

партнёром нефтегазохимической отрасли России,

в том числе активно ведёт сотрудничество

с ООО «СИБУР» и ООО «ГК Авестра» (компании-члены 

Делового Совета).

В условиях усиливающегося сотрудничества

внутри стран БРИКС и продолжающегося санкционного 

давления на РФ со стороны недружественных стран

важной стала встреча Премьер-министра

Михаила Мишустина с Президентом Нового банка

развития БРИКС Дилмой Роуссефф, которая прошла

в рамках официального визита главы Правительства РФ

в КНР.

Стороны отметили важность защиты 

торгово-экономических связей объединения от влияния 

санкций и призвали к консолидации усилий стран БРИКС 

для дальнейшего укрепления взаимодействия.

Завершающей для первого дня визита стала встреча 

Михаила Мишустина с представителями российских 

деловых кругов в формате рабочего обеда.

Премьер-министр особо отметил высокий уровень 

организации мероприятий и поблагодарил китайское 

руководство за гостеприимство, а также выразил 

уверенность в дальнейшем усилении сотрудничества

между бизнесом России и Китая.

«Я уверен, что здесь вы найдете большое количество 

партнеров, возможности провести плодотворные 

дискуссии и укрепить тем самым наши взаимоотношения

с Китаем, повысить суверенитет экономический, 

финансовый, промышленный как России, так и Китая», – 

подчеркнул он, обращаясь к предпринимателям.
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24 мая 2023 года Премьер-министр России

Михаил Мишустин прибыл в Пекин. У трапа самолёта

его встретили замглавы МИД КНР Ма Чжаосюй, посол КНР

в России Чжан Ханьхуэй и посол России в Китае

Игорь Моргулов.

Программа Михаила Мишустина во второй день визита

в Китай началась с официальной встречи премьером 

Госсовета КНР Ли Цяном в Доме народных собраний (ДНС)

на площади Тяньаньмэнь. Примечательно, что перед 

приездом высокопоставленного гостя на улицах

и проспектах столицы, ведущих к ДНС, вывесили российские 

флаги, а на площади перед зданием был выставлен почётный 

караул.

Рабочая программа второго дня визита Председателя 

Правительства РФ продолжилась двусторонними 

переговорами в расширенном составе. С российской 

стороны приняли участие вице-премьеры

Дмитрий Григоренко, Денис Мантуров, Александр Новак, 

Дмитрий Чернышенко, глава Минкультуры Ольга Любимова, 

министр спорта Олег Матыцин, глава Минсельхоза

Дмитрий Патрушев, министр экономического развития 

Максим Решетников, министр транспорта Виталий Савельев, 

глава Минвостокразвития Алексей Чекунков, глава 

Минцифры Максут Шадаев, глава Сбербанка Герман Греф

и другие.

Стороны подтвердили твердые намерения следовать 

решениям, принятым главами России и КНР во время 

официального визита Си Цзиньпина в Россию. «По линии 

Правительств России и Китая развернута скоординированная 

работа по выполнению договоренностей, достигнутых

на высшем уровне», - сказал Михаил Мишустин.

Также обсудили успешное сотрудничество в энергетическом 

и транспортно-логистическом секторах, напомнили

о некоторых совместных проектах и призвали к расширению 

существующего взаимодействия.

Кроме того, Премьер-министр РФ выразил уверенность

в досрочном выполнении плана по увеличению взаимного 

товарооборота до 200$ млрд.

Премьер Госсовета КНР Ли Цян, в свою очередь, 

подчеркнул, что в текущем году показатели прироста 

двустороннего товарооборота уже превысили 40%.

По итогам переговоров были подписаны пять 

документов, в том числе Протокол о фитосанитарных 

требованиях к пшену, экспортируемому из РФ в КНР, 

Протокол о фитосанитарных требованиях к российскому 

лекарственному растительному сырью для китайской 

медицины. Также был подписан Меморандум

о взаимопонимании между Минэкономразвития РФ

и Министерством коммерции КНР об углублении 

инвестиционного сотрудничества в сфере торговли 

услугами, Меморандум о дружбе и сотрудничестве между 

Минспорта РФ и Главным государственным управлением

по физической культуре и спорту КНР и совместное 

заявление о намерениях по продлению пилотной 

программы «Ускоренное патентное делопроизводство» 

между Роспатентом и Государственным управлением КНР

по вопросам интеллектуальной собственности.

Позже Председатель Правительства РФ направился

на площадь Тяньаньмэнь, где возложил цветы к Памятнику 

народным героям.

Ключевым событием официального визита

Михаила Мишустина в КНР стали переговоры

с Председателем КНР Си Цзиньпином. В первую очередь, 

российский премьер отметил, что визит Си Цзиньпина в РФ 

«открыл новую эпоху в развитии отношений 

всеобъемлющего партнерства и стратегического 

взаимодействия, связывающих Россию и Китай». 

Важным заявлением стала договоренность

об активизации работы и механизмов регулярных встреч 

глав Правительств России и Китая.

Председатель КНР в заключение переговоров отметил 

успешное проведение визита Михаила Мишустина

и выразил уверенность в том, что достигнутые во время визита 

договоренности реализуются шаг за шагом. «Предлагаю 

продолжать задействовать преимущества сотрудничества. 

Я очень позитивно рассматриваю такое развитие», - заявил он.
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О ВИЗИТЕ МИХАИЛА МИШУСТИНА В КИТАЙСМИ О ВИЗИТЕ МИХАИЛА МИШУСТИНА В КИТАЙ

«Российская сторона придает большое значение визиту 
Мишустина в Китай. В контексте конфликта между Россией
и Украиной важность данного визита нельзя недооценивать. 
Основное внимание будет уделено экономическому
и торговому сотрудничеству».

PHOENIX HONG KONG

«Китай заявляет, что он является нейтральной стороной 
в отношениях между Россией и Украиной и хочет помочь 
положить конец конфликту. Но он обвиняет Запад
в провоцировании Москвы и поддерживает прочные 
дипломатические и торговые связи с Россией в противовес 
санкциям против нее».

ASSOCIATED PRESS

«Китай, который заявил о «безграничности» своей 
дружбы со своим северным соседом, бросил Кремлю 
экономический спасательный круг, смягчив последствия 
изгнания из мировой финансовой системы».

CNN

«Россия и Китай подписывают новые соглашения, бросая 
вызов критично настроенному Западу. Премьер-министр 
России Михаил Мишустин стал самым высокопоставленным 
российским чиновником, посетившим Пекин с начала военных 
действий на Украине».

ALJAZEERA

«Инаугурационный визит Мишустина в Китай в качестве 
Премьер-министра происходит на фоне того, что президент 
Си Цзиньпин направил специального посланника в Украину. 
Это символизирует, как Пекин балансирует между 
поддержанием связей с Москвой, одновременно пытаясь 
изобразить Си Цзиньпина глобальным миротворцем
с уникальными связями с лидерами по обе стороны».

BLOOMBERG

«В прошлом году Китай стал крупнейшим клиентом 
России в энергетическом секторе, что позволило Москве, 
находящейся под западными санкциями из-за военных 
действий на Украине, сохранить экспорт газа».

FRANCE 24

«Санкций со стороны Запада, которые были введены 
против России, оказали давление на ее экономику и привели
к тому, что бывший Советский Союз все активнее 
налаживает связи с Китаем, у которого также есть 
напряженность с западными странами, такими как США».

INDEPENDENT

«Сотрудничество между Китаем и Россией не направлено 
против какой-либо стороны, и на него не влияют 
вмешательство и принуждение третьих сторон: визит 
Мишустина в Китай способствует углублению отношений 
двух стран».

GLOBAL TIMES
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О ВИЗИТЕ МИХАИЛА МИШУСТИНА В КИТАЙНОВОСТИ АППАРАТА РКДС

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
РКДС ЕВГЕНИЙ МАРКИН ПРИНЯЛ 
УЧАСТИЕ В РАБОТЕ РОССИЙСКО- 
КИТАЙСКОГО БИЗНЕС-ФОРУМА
В ШАНХАЕ

23 мая 2023 года по поручению Председателя 

Российско-Китайского Делового Совета 

Исполнительный директор РКДС Евгений 

Маркин принял участие в работе 

Российско-китайского бизнес-форума в Шанхае.

РКДС провел подготовительную работу

по организации участия членов Совета

в мероприятии. 63 из 72 компаний-членов

Делового Совета являются участниками Форума

(в том числе ООО «ГК Авестра», ООО «Амурсталь»,

ПАО «ДВМП», Банк ВТБ (ПАО), 

осударственная корпорация развития «ВЭБ.РФ»,

ООО УК «Металлоинвест», АО «РТ-Техприемка»,

ООО «СИБУР», ООО «СНФС (ЭЛОС)», ПАО «ТИГР»,

ООО «ЭР ЛИКИД» и многие другие).

В рамках прошедшего Форума 

Исполнительный директор РКДС посетил 

пленарное заседание, в котором с обращением

к участникам выступил Председатель 

Правительства РФ Михаил Мишустин.

Исполнительный директор РКДС принял 

участие в ряде круглых столов на полях 

бизнес-форума в Шанхае совместно с членами 

Делового Совета. 5



НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
КОСТИН СООБЩИЛ, ЧТО ПРОРАБАТЫВАЕТСЯ 
ВОПРОС РАСЧЕТА В ЮАНЯХ С ТРЕТЬИМИ 
СТРАНАМИ

Есть страны, готовые осуществлять расчеты с Россией
в юанях. Этот вопрос прорабатывается, но необходимо 
одобрение Китая, рассказал президент и председатель 
правления ВТБ Андрей Костин, который принял участие
в церемонии открытия Российско-китайского 
бизнес-форума в Шанхае.

«Мы уже на 70% в торговле с Китаем, а это более
$190 млрд, ушли от доллара, ушли в рубли и юани. Более того, 
мы сейчас активно прорабатываем вопросы возможности 
расчетов с третьими странами с помощью юаня, потому 
что многие из них готовы работать в юанях и надо,
чтобы китайская сторона дала одобрение на это. Поэтому 
возможности очень большие, и для нас это жизненно 
необходимо - просто заместить доллар, который 
постепенно сами западные страны и сами же американцы 
заставляют нас вытеснять из наших расчетов», - сказал он.

Андрей Костин констатировал, что Китай в настоящее 
время для России является финансовым партнером номер 
один, несмотря на то, что юань пока занимает небольшую 
долю в мировых платежах. В то же время он указал
и на несколько проблем, связанных как с периодом 
распространения ковида, так и с коренными изменениями
в мировой политике и положении российского финансового 
сектора. «Сегодня мы все-таки вынуждены больше работать 
с позиции санкционного банковского сектора. Это, конечно, 
накладывает свои отпечатки. Наши коллеги постепенно 
разворачиваются лицом к нам, первая реакция была 
достаточно настороженная, но сейчас я думаю,
что есть понимание того, что США и западный мир объявили 
курс на сдерживание не только России, но и Китая.
Уже китайские компании стали под санкции подпадать,
я думаю, что это все говорит о том, что нам надо 
взаимодействовать, и не только по линии несанкционных 
компаний», - сказал он.

ТАСС / tass.ru

НАБЛЮДАТЕЛЬНЫЙ СОВЕТ АЛРОСА 
ИЗБРАЛ ПАВЛА МАРИНЫЧЕВА 
ДИРЕКТОРОМ КОМПАНИИ

Наблюдательный совет АЛРОСА на очном заседании 
избрал Павла Маринычева на должность генерального 
директора – председателя правления компании сроком
на три года. Решение было принято единогласно.
Павел Маринычев сменил на этой должности
Сергея Иванова, который возглавлял компанию с 2017 года.

«Благодарю Наблюдательный совет АЛРОСА
за оказанное доверие. На посту генерального директора
я продолжу курс на укрепление лидирующих позиций 
компании в мировой алмазной отрасли.
Наши стратегические приоритеты остаются 
неизменными. Несмотря на сложные геополитические 
условия, будем укреплять ресурсную базу, повышать 
производственную эффективность и качество управления. 
Особое внимание, как и прежде, необходимо уделять 
развитию кадрового резерва АЛРОСА, а также вопросам 
промышленной и экологической безопасности. Обязательно 
будем поддерживать социальные и природоохранные 
инициативы в регионах присутствия», – отметил
Павел Маринычев.

Официальный сайт «Алроса» / alrosa.ru

ГАЗПРОМБАНК ПОВЫШАЕТ СТАВКИ
ПО ВКЛАДАМ В ЮАНЯХ

Газпромбанк с 19 мая повысил ставки по вкладу в юанях 
«Расширяй возможности». Максимальная ставка составляет 
2,53% годовых с капитализацией процентов при размещении 
вклада на 1 год.

Открыть вклад можно в мобильном приложении, 
интернет-банке на сумму от 5 000 юаней или в офисах 
Газпромбанка на сумму от 10 000 юаней на срок
91, 181 или 367 дней.

Выплата процентов происходит в последний рабочий 
день каждого календарного месяца и в день окончания срока 
вклада. При этом клиент может выбрать вклад
с капитализацией процентов или без капитализации.

Официальный сайт АО «Газпромбанк» / gazprombank.ru

ВТБ НА 40% УВЕЛИЧИЛ ПОРТФЕЛЬ 
ДЕПОЗИТОВ В ЮАНЯХ

С начала года клиенты ВТБ открыли около 10 тысяч 
депозитов в китайской валюте на сумму 4,7 млрд юаней.
В результате общий портфель вкладов в китайской валюте 
составил 9,3 млрд, увеличившись почти на 40% с начала года.

По данным ВТБ, чаще всего китайскую валюту
для инвестирования средств выбирают жители Москвы
и области, а также Санкт-Петербурга. В топ-5 регионов
по количеству открываемых вкладов в юанях также входят 
Нижегородская область и Пермский край. В основном
этот сберегательный инструмент используют мужчины
в возрасте от 40 до 49 лет.

Официальный сайт Банка ВТБ (ПАО) / vtb.ru
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FESCO ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В РОССИЙСКО- 
КИТАЙСКОМ БИЗНЕС-ФОРУМЕ

Президент Транспортной группы FESCO
/Аркадий Коростелёв принял участие в Российско- 
Китайском бизнес-форуме в Шанхае и выступил в сессии 
«Транспортное взаимодействие Россия - Китай: сценарии 
развития». Аркадий Коростелёв рассказал о планах Группы 
по развитию внешнеторговых маршрутов и интермодальных 
сервисов.

В своем выступлении Президент Группы сообщил
о запуске новых внешнеторговых маршрутов по Deep Sea, 
создании торгово-логистического центра в Еврейской 
автономной области на границе с провинцией Хэйлунцзян,
а также обозначил вопросы взаимодействия с китайскими 
партнерами при строительстве распределительных центров.

«С июля мы возобновляем работу линии FESCO Arctic Line 
из китайских портов в Певек с учетом начала арктической 
навигации, - отметил он. - Активно развиваем 
интермодальные сервисы, для возрастающих объемов 
перевозок расширяем взаимодействие с китайскими 
компаниями в части совместного участия в строительстве 
новых распределительных центров, терминалов».

В марте 2023 года Транспортная группа FESCO в рамках 
развития внешнеторговых маршрутов по Deep Sea запустила 
первую российскую морскую контейнерную линию между 
портами Китая и России - FESCO Baltorient Line.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

«ЯМАЛ СПГ» ДОБЫЛ МИЛЛИАРД 
КУБОМЕТРОВ ТРУДНОИЗВЛЕКАЕМОГО ГАЗА 
ИЗ ЮРСКИХ ЗАЛЕЖЕЙ

ПAO «НОВАТЭК» сообщила о том, что совместным 
предприятием Компании ОАО «Ямал СПГ» добыт первый 
миллиард кубометров газа из юрских залежей 
Южно-Тамбейского газоконденсатного месторождения
на полуострове Ямал, эксплуатация которых началась
с 2020 года. 

Программа по промышленной добыче газа
из трудноизвлекаемых запасов юрских отложений Ямала, 
характеризующихся крайне низкой проницаемостью
и аномально высоким пластовым давлением, является 
уникальной в России.

Она открывает перспективы освоения дополнительной 
ресурсной базы для арктических СПГ-проектов.

Юрские газоконденсатные залежи располагаются
на глубинах 3400 – 3800 метров и характеризуются
высоким содержанием конденсата порядка 250 г/куб. м, 
высокой неоднородностью, изменчивостью
литологического состава и низкой проницаемостью 
коллекторов.

Это обусловливает необходимость строительства 
высокотехнологичных горизонтальных скважин
с длиной горизонтальной части до 1500 метров
с применением технологии многостадийного гидроразрыва 
пласта. 

При строительстве юрских скважин особое внимание 
уделяется вопросам промышленной и экологической 
безопасности.

Для этого осуществляется спуск насосно-компрессорных 
труб из легированных хромом сталей с высокой стойкостью
к коррозии.

Это также позволяет обеспечить высокую надежность
и длительный срок эксплуатации скважин.

Официальный сайт ПАО «Новатэк» / novatek.ru

FESCO НАЧАЛА ОСУЩЕСТВЛЯТЬ ПЕРЕВОЗКИ 
ГРУЗОВ ЧЕРЕЗ ИНДИЙСКИЙ ПОРТ МУНДРА

Транспортная группа Fesco начала осуществлять 
грузоперевозки через порт Мундра (Индия) в рамках сервиса 
по Deep Sea.

«Транспортная группа Fesco расширяет географию 
прямого сервиса по Deep Sea и добавляет заход в порт 
Мундра. Сервис Fesco Baltorient Line (FBOL) теперь связывает 
Китай, Индию и Северо-Западный регион России», - 
рассказали в компании.

В группе отметили, что первый заход судна компании
из Китая в порт Мундра состоялся 21 мая, далее
оно отправилось в Санкт-Петербург.

Транзитное время сервиса составит 25 дней. Основными 
грузами на маршруте являются товары народного 
потребления, продукция предприятий лесопромышленного 
и химического комплексов, а также металлургической 
промышленности.

«На первом этапе суда будут отправляться один раз
в месяц как в импортном, так и в экспортном направлении.
В дальнейшем планируется увеличение регулярности
до одного судозахода каждые две недели», - подчеркнули
в Fesco.
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ДОЛЯ ПРОДАЖ «НОРНИКЕЛЯ» В ЕВРОПУ
В I КВАРТАЛЕ 2023 ГОДА СОСТАВИЛА 24%

Доля продаж «Норильского никеля» в Европу
по результатам января - марта 2023 года составила 24%,
в Северную и Южную Америку - 17%.

При этом доля продаж в Азию составила за отчетный 
период 45%, а в Россию и СНГ - 13%, следует из презентации 
вице-президента «Норникеля» по работе с инвесторами
и устойчивому развитию Владимира Жукова на презентации 
результатов компании в области устойчивого развития
за 2022 год.

По итогам 2022 года на Европу пришлось 47% продаж 
«Норникеля» против 53% годом ранее, на Азию - 31% против 
27%. Еще 15% пришлось на Северную и Южную Америку 
(показатель не изменился по отношению к 2021 году),
на Россию и СНГ - 8% по сравнению с 4% годом ранее. 

Географическая разбивка продаж представлена
от выручки компании.

В феврале глава департамента по работе
с инвестиционным сообществом Михаил Боровиков 
говорил, что компания ожидает в 2023 году значительного 
перетока своих поставок с европейского рынка на другие.

Жуков напомнил, что несколько традиционных 
партнеров отказались сотрудничать с компанией и ввели 
«добровольные санкции».

«Наши традиционные рынки - рынки Европы и Северной 
и Южной Америки - продолжают играть большую роль,
но их значение снижается. Мы за последний год с небольшим 
заметно переориентировали наши продажи на рынки 
азиатские, крупнейшим для нас является Китай.
Также выросли продажи на внутреннем рынке», - отметил он.

Ранее глава компании Владимир Потанин говорил,
что «Норникель» будет бороться за сохранение позиций
на традиционных рынках и рассчитывает вернуться на них 
после окончания периода нестабильности.

ТАСС / tass.ru

СУД ВЗЫСКАЛ С SIEMENS НЕУСТОЙКУ
ЗА НЕИСПОЛНЕНИЕ ДОГОВОРА С РЖД

Арбитражный суд Москвы по заявлению
ОАО «Российские железные дороги» (РЖД) взыскал с Siemens 
Mobility судебную неустойку в размере более 6 миллионов 
рублей за каждый день неисполнения решения суда, 
которым был признан незаконным отказ дочерней 
структуры немецкого концерна Siemens от исполнения 
договора на поставку 13 высокоскоростных электропоездов 
«Сапсан» и которым ответчика обязали исполнять
этот договор от 7 июня 2019 года.

Как передает корреспондент из зала суда,
суд удовлетворил заявление истца частично – РЖД просили 
взыскать астрент в размере около 30 миллионов рублей
в день.

РИА Новости / ria.ru

РОСТЕХ СОЗДАЕТ ХОЛДИНГ С КОМПЕТЕНЦИЯМИ 
В СФЕРЕ ХИМИИ И НЕФТЕХИМИИ

Государственная корпорация «Ростех» создает новый 
холдинг, который объединит не менее 15 предприятий
с компетенциями в сфере химии и нефтехимии. 
Соответствующее решение утверждено набсоветом 
Корпорации.

Целью новой структуры станет производство 
востребованной отечественной продукции для авиационной 
промышленности, ТЭК, горнодобывающих компаний, 
медицины и других отраслей. 

В числе приоритетных изделий – самолетные системы 
жизнеобеспечения, самоспасатели для горняков, 
респираторы, газоанализаторы, костюмы химзащиты, 
обеззараживающие системы для медицины и многое другое. 

В этих сегментах продукции наблюдается повышенный 
спрос, который усилился с уходом зарубежных поставщиков. 

Создаваемый Госкорпорацией холдинг призван 
заместить изделия известных иностранных производителей.

В состав новой структуры войдут 13 предприятий 
корпорации «Росхимзащита», занимающихся производством 
самоспасателей, противогазов, респираторов, изолирующих 
и фильтрующих костюмов, газоанализаторов, специальных 
лаков и красок; Государственный научно-исследовательский 
институт химии и технологии элементоорганических 
соединений (ГНИИХТЭОС) – разработчик и производитель 
борного волокна, борорганической, элементоорганической 
и кремнийорганической продукции; Институт пластмасс, 
отвечающий за создание сложных полимерных
и композиционных материалов, и ряд других организаций. 
Головной структурой определено объединение 
«Союзхимэкспорт», специализирующееся на торговых 
операциях в сфере нефтегазохимии.

Официальный Государственной корпорации «Ростех» / 
rostec.ru

23 мая 2023 года по поручению Председателя 

Российско-Китайского Делового Совета 

Исполнительный директор РКДС Евгений 

Маркин принял участие в работе 

Российско-китайского бизнес-форума в Шанхае.

РКДС провел подготовительную работу

по организации участия членов Совета

в мероприятии. 63 из 72 компаний-членов

Делового Совета являются участниками Форума

(в том числе ООО «ГК Авестра», ООО «Амурсталь»,

ПАО «ДВМП», Банк ВТБ (ПАО), 

осударственная корпорация развития «ВЭБ.РФ»,

ООО УК «Металлоинвест», АО «РТ-Техприемка»,

ООО «СИБУР», ООО «СНФС (ЭЛОС)», ПАО «ТИГР»,

ООО «ЭР ЛИКИД» и многие другие).

В рамках прошедшего Форума 

Исполнительный директор РКДС посетил 

пленарное заседание, в котором с обращением

к участникам выступил Председатель 

Правительства РФ Михаил Мишустин.

Исполнительный директор РКДС принял 

участие в ряде круглых столов на полях 

бизнес-форума в Шанхае совместно с членами 

Делового Совета.
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ГК «РУССКИЙ КРАБ» ПРЕДСТАВИЛА 
ПРОДУКЦИЮ НА ВЫСТАВКЕ РЫБНОЙ 
ИНДУСТРИИ В ШЭНЬЧЖЭНЕ

ГК «Русский Краб», крупнейшая крабопромысловая 
компания Дальнего Востока, приняла участие в Shenzhen 
International Fisheries and Seafood Exhibition 2023, которая 
прошла с 11 по 13 мая в Шэньчжэне (КНР).

Одно из крупнейших в Азии рыбопромышленных 
событий собрало около 300 известных в отрасли компаний 
из 20 стран.

ГК «Русский Краб» на выставке представила 
высококачественную продукцию из камчатского краба
и краба-стригуна опилио в живом и варено-мороженом 
виде.

«Китай является одним из ключевых потребителей 
нашей живой продукции. В последнее время на этом рынке 
наметился и возрастает интерес к варено-мороженым 
секциям и целому варено-мороженому камчатскому крабу.
И если судить по успеху дегустации, блюда
из варено-мороженого краба отлично вписываются
в традиционные рецептуры китайской гастрономии», — 
отметила Юлия Юрова, заместитель генерального директора 
по коммерческим вопросам ГК «Русский Краб».

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru

OIBDA И ВЫРУЧКА SEGEZHA GROUP
ЗА 1 КВ 2023 ГОДА ВЫРОСЛИ

Segezha Group объявила неаудированные 
консолидированные финансовые результаты,
а также операционные результаты за 1 кв. 2023 г.

- Выручка выросла на 10% квартал к кварталу (кв/кв),
до 18,7 млрд руб., преимущественно за счет положительного 
эффекта от ослабления рубля к основным иностранным 
валютам;

- OIBDA продемонстрировала рост на 9% кв/кв
и составила 1,1 млрд руб. вслед за ростом выручки за период. 
Рентабельность по OIBDA составила 6%;

- Скорректированный чистый убыток3 сократился
на 14% кв/кв и составил 3,8 млрд руб. против 4,4 млрд руб.
в 4 кв. 2022 г.;

- Объем долговых обязательств на 31.03.2023 г. снизился 
на (1%) по сравнению с 31.12.2022 г. и составил 123,2 млрд руб. 
Чистый долг составил 110,5 млрд руб.;

- САРЕХ вырос на 43% кв/кв, до 1,7 млрд руб., в связи
с реализацией опциона по выкупу долей банков в проекте 
Сегежа Запад.

Официальный сайт ПАО «Сегежа Групп» / segezha-group.com

ГК «РУССКИЙ КРАБ» ПРЕДСТАВИЛА СВОЮ 
ПРОДУКЦИЮ НА SIAL CHINA 2023

ГК «Русский Краб» приняла участие в Международной 
продуктовой выставке SIAL China 2023, которая проходила
в Шанхае (КНР) с 18 по 20 мая. Стенд компании вошел в состав 
масштабной национальной экспозиции Made in Russia, 
организованной при поддержке Российского экспортного 
центра.

Вниманию профессиональных посетителей выставки
ГК «Русский Краб» представила высококачественную живую 
и варено-мороженую продукцию из камчатского краба
и краба-стригуна опилио.

«Разворот торговых потоков в Азию расширил 
возможности потребителей и одновременно усложнил
их выбор: стоимость и качество морепродуктов очень 
разные. На своем стенде мы представили продукт
для премиального сегмента, востребованный ресторанами
и отелями уровня 4 звезды и выше», — рассказала
Юлия Юрова, заместитель генерального директора
по коммерческим вопросам ГК «Русский Краб».

На полях SIAL China 2023 представители компании 
провели ряд встреч с импортерами, ритейлерами, 
логистическими компаниями из разных стран,
а также приняли участие в мероприятиях бизнес-
миссии российской рыбной промышленности, 
организованной РЭЦ при поддержке Федерального 
агентства по рыболовству.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru

СИБУР ИМПОРТОЗАМЕСТИЛ ПОЛИЭТИЛЕН 
ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА ТОПЛИВНЫХ БАКОВ

СИБУР в партнерстве с АвтоВАЗом и компанией «ДИПО», 
производителем топливных систем для автомобилей 
классов Евро 5 и Евро 6, разработал первую в России марку 
полиэтилена HD 60472 LB для производства топливных баков 
автомобилей. Локализованный материал станет основой 
топливной системы для новой модификации Lada Vesta
NG 2023. Техническими специалистами СИБУРа
и научно-исследовательского центра компании -
«СИБУР ПолиЛаб» - в кратчайшие сроки была разработана 
новая марка полиэтилена, не уступающая по качеству
и свойствам зарубежному аналогу. Новый продукт прошел 
все необходимые испытания как у производителя топливных 
систем, так и у автопроизводителя, и получил сертификаты 
соответствия.

Официальный сайт ООО «СИБУР» / sibur.ru
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ЭКОНОМИКА
КАБМИН ВНЕС В ГОСДУМУ
НА РАТИФИКАЦИЮ СОГЛАШЕНИЕ МЕЖДУ 
РФ И КИТАЕМ В СФЕРЕ ПОСТАВОК ГАЗА

Правительство РФ внесло в Госдуму на ратификацию 
соглашение между правительствами РФ и КНР
о сотрудничестве в сфере поставок природного газа
из России в Китай по дальневосточному маршруту.

Соглашение было подписано в Москве и в Пекине
31 января 2023 года.

Оно определяет условия сотрудничества по поставкам 
газа из России в Китай по дальневосточному маршруту, в том 
числе по трансграничному участку газопровода через реку 
Уссури в районе городов Дальнереченск в РФ и Хулинь
в КНР.

После выхода проекта на полную мощность объем 
поставок российского трубопроводного газа в Китай 
увеличится на 10 млрд куб. м и в совокупности
достигнет 48 млрд куб. м в год, включая поставки
по магистральному газопроводу «Сила Сибири», сообщал 
ранее «Газпром».

«Газпром» со стороны России назначен единственной 
организацией, которая может поставлять газ по этому 
трансграничному участку, а также несет ответственность
за проектирование, строительство и эксплуатацию 
трансграничного участка газопровода на территории РФ. 

Прием на стороне Китая будет выполнять Китайская 
национальная нефтегазовая корпорация (CNPC), 
строительство и эксплуатацию китайской части 
трансграничного участка - Китайская национальная 
трубопроводная корпорация.

«Газпром» и CNPC подписали в начале февраля 2022 года 
долгосрочный договор на поставку 10 млрд куб. м природного 
газа по дальневосточному маршруту. 

ТАСС / tass.ru

ПОСТАВКИ СПГ В КИТАЙ ИЗ РОССИИ
В ЯНВАРЕ - АПРЕЛЕ ВЫРОСЛИ НА 50%

Поставки сжиженного природного газа (СПГ) из России

в Китай в январе - апреле увеличились в годовом исчислении 

на 50%, до 2,14 млн тонн. 

В стоимостном выражении импорт указанного 

энергоносителя из РФ вырос на 26,3%, превысив $1,65 млрд. 

По физическому объему закупаемого Китаем СПГ Россия 

находится на четвертом месте.

Ведущим поставщиком СПГ в КНР за первые четыре 

месяца текущего года традиционно остается Австралия, 

которая продала Китаю 6,8 млн тонн (снижение примерно

на 8,5%) за $4,61 млрд (уменьшение на 14,2%). Затем следуют 

Катар (5,8 млн тонн за $3,94 млрд) и Малайзия (2,2 млн тонн

за $1,64 млрд). После РФ идет Индонезия (1,3 млн тонн

за $1,07 млрд). США опустились с шестой на седьмую строчку 

(701,8 тыс. тонн за $563,51 млн), уступив Папуа - Новой Гвинее 

(763,3 тыс. тонн за $714,43 млн).

По данным китайской таможни, в апреле поставки СПГ 

из России в Китай уменьшились по сравнению с мартовским 

показателем на 9,6%, составив 529,8 тыс. тонн. В стоимостном 

выражении они снизились на 15,9%, до $337,25 млн.

Согласно данным ГТУ, Китай в 2022 году импортировал

из России 6,5 млн тонн СПГ (увеличение по сравнению

с 2021 годом примерно на 44%). По стоимости поставки 

выросли в 2,4 раза, превысив $6,74 млрд.

По информации ГТУ, стоимость поставок российского 

трубопроводного газа в Китай в январе - апреле составила 

$2,33 млрд, увеличившись в годовом исчислении в 2,23 раза. 

Физический объем импорта указанного энергоносителя

в онлайн-системе ведомства не приводится.

Как проинформировало управление, среди государств, 

продающих трубопроводный газ Китаю, первое место 

по-прежнему занимает Туркмения. На втором месте стоит 

Россия, за ней следует Мьянма.

ТАСС / tass.ru

ВМТП СОЗДАСТ ВОСТОЧНЫЙ ТРАНСПОРТНО- 
ЛОГИСТИЧЕСКИЙ УЗЕЛ

Владивостокский морской торговый порт будет работать 
над созданием Восточного транспортно-логистического 
узла. Об этом сообщается в телеграм-канале порта.

В рамках проекта «Восточный транспортно- 
логистический узел» (ВТЛУ) на территории ВМТП построят 
глубоководный терминал, который позволит порту 
принимать контейнеровозы вместимостью более 10 тыс. TEU. 
В состав терминала войдут два новых причала общей длиной 
750 м, глубина каждого составит около 16,5 м.

Как отмечают в ВМТП, терминал ВТЛУ будет работать
в режиме трансшипмента — это позволит снизить нагрузку 
на дорожную инфраструктуру, а также упростить и ускорить 
отправку судов по Севмпорпути.
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ИМПОРТ РОССИЙСКОЙ НЕФТИ В КИТАЙ
В ЯНВАРЕ - АПРЕЛЕ ВЫРОС НА 26,5%

Поставки российской нефти в Китай в январе - апреле 
увеличились на 26,5% в годовом исчислении, составив около 
32,4 млн тонн, сообщило Главное таможенное управление 
(ГТУ) КНР.

Как следует из данных, опубликованных на сайте 
ведомства, РФ продолжает лидировать по объему нефтяного 
экспорта в Китай.

В стоимостном выражении импорт указанного 
энергоносителя из России в КНР за тот же промежуток 
времени, напротив, снизился по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года на 1,5%, до $17,44 млрд.

Согласно опубликованной статистике, второе место
по поставкам нефти в Китай занимает Саудовская Аравия, 
которая за январь - апрель продала ему 31,2 млн тонн
этого энергоносителя за $19,12 млрд (объем по сравнению
с первыми четырьмя месяцами 2022 года вырос на 2,9%, 
стоимость упала на 8,7%).

За Саудовской Аравией следуют Ирак (около 20,4 млн 
тонн за $11,72 млрд), Малайзия (13,9 млн тонн за $7,1 млрд), 
Оман (13,2 млн тонн за $8,38 млрд) и Объединенные Арабские 
Эмираты (примерно 13,1 млн тонн за $8,35 млрд).

Среди 38 стран, фигурирующих в текущем году в качестве 
поставщиков нефти Китаю, нет Ирана. США занимают
11-е место (около 3,5 млн тонн за $2,22 млрд).

Только за апрель поставки российской нефти в Китай 
снизились по сравнению с мартом на 25,9%, до 7,1 млн тонн.
В денежном выражении они сократились примерно на 27,5%, 
до $3,7 млрд.

По данным китайской таможни, в 2022 году
импорт Китаем российской нефти вырос на 8,2%, составив 
86,2 млн тонн. Стоимость закупленного КНР у России 
энергоносителя увеличилась примерно на 43,9%,
до $58,37 млрд. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ РАЗРЕШИЛ ПЕРЕВОЗИТЬ ВНУТРЕННИЕ 
ТОВАРЫ ТРАНЗИТОМ ЧЕРЕЗ ВЛАДИВОСТОК

Главное таможенное управление КНР включило порт 
Владивосток в список портов, через которые транзитные 
грузы могут доставляться из северных районов Китая
в южные.

«Главное таможенное управление КНР утвердило 
провинцию Цзилинь для дальнейшего расширения сферы 
трансграничных перевозок, добавив с начала июня порт 
Владивосток в качестве транзитного для товаров 
внутренней торговли. Традиционно провинции Цзилинь
и Хэйлунцзян отправляют свои товары на юг Китая
через порты провинции Ляонин, расстояние до которых
по земле около 1 тыс. км. Новая вводная позволяет в рамках 
единой таможенной процедуры вывозить товары
через Суйфэньхэ или Хунчунь во Владивосток (до которого 
около 200 км) и далее морем в южные регионы КНР», - 
сообщает представительство МИД РФ во Владивостоке.

Начальник Дальневосточного таможенного управления 
Юрий Ладыгин в понедельник выразил журналистам 
уверенность, что ведомство справится с возможным ростом 
транзитного перемещения таких грузов через Приморский 
край. В частности, это возможно за счет недавнего 
расширения штатной численности на 493 работника, 
которых дальневосточной таможне выделила Федеральная 
таможенная служба.

ТАСС / tass.ru

РОСПАТЕНТ РАЗРАБАТЫВАЕТ РУКОВОДСТВО 
ПО РЕГИСТРАЦИИ ТОВАРНОГО ЗНАКА
В КИТАЕ

Роспатент разрабатывает руководство по регистрации, 
защите и охране товарных знаков в Китае, сообщили
в пресс-службе ведомства по итогам участия делегации 
Роспатента в российско-китайском бизнес-форуме, 
организованном Минэкономразвития России
и Министерством коммерции КНР.

«Роспатентом уже разрабатывается руководство
по охране и защите товарных знаков в Китае. Это поможет 
существенно снизить издержки бизнеса обеих стран, 
связанные с недостатком информации», - отмечается
в сообщении.

В ведомстве подчеркнули, что интеллектуальная 
собственность - важный инструмент для привлечения 
инвестиций в региональную экономику.

«Важно отметить, что Россия участвует во всех 
международных соглашениях и сервисах
по интеллектуальной собственности. Это позволяет 
ускорять и упрощать процесс перевода технологий, 
обеспечивает прозрачность работы, надежность
для инвестиций и уверенность для зарубежных партнеров», - 
сказал глава Роспатента Юрий Зубов, слова которого 
цитирует пресс-служба.
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КИТАЙ СОЗДАЛ СПЕЦИАЛЬНЫЙ ОРГАН 
ФИНАНСОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ

Китай создал Государственное управление финансового 
регулирования (NAFR), сообщается на сайте Госсовета КНР.

Это управление создано в качестве нового финансового 
регулятора Китая, говорится в сообщении.

«Это знаменует важный шаг в институциональной 
реформе финансового надзора в стране», - отмечается
в нем.

NAFR подчиняется непосредственно Госсовету КНР,
оно сформировано на базе Комиссии по регулированию 
банковской деятельности и страхования Китая (CBIRC). 

Новый орган отвечает за регулирование финансовой 
системы, за исключением сектора ценных бумаг.

Он возьмет на себя также некоторые функции Народного 
банка Китая (Центробанка) и Комиссии по регулированию 
рынка ценных бумаг.

«Ожидается, что создание нового регулирующего органа 
укрепит и улучшит финансовое регулирование в стране
и решит некоторые из давних и заметных проблем
в финансовом секторе», - пишет по этому поводу агентство 
Синьхуа.

Решение о создании управления было принято на сессии 
Всекитайского собрания народных представителей в марте. 

ТАСС / tass.ru

КАЗАХСТАН И КИТАЙ В ХОДЕ ВИЗИТА 
ТОКАЕВА ПОДПИСАЛИ ДОКУМЕНТЫ
НА $22 МЛРД

Представители Казахстана и Китая в ходе 
государственного визита казахстанского лидера 
Касым-Жомарта Токаева в КНР подписали почти
50 документов на сумму $22 млрд, сообщила пресс-служба 
главы государства.

Ранее президент республики принял участие
в казахско-китайском инвестиционном круглом столе, 
который прошел в Сиане.

«В рамках государственного визита президента 
Касым-Жомарта Токаева в Китай было подписано
47 документов на общую сумму $22 млрд», - говорится
в сообщении.

Президент напомнил, что накануне состоялись 
двусторонние переговоры на высшем уровне.

«Мы с председателем [КНР] Си Цзиньпином плодотворно 
обменялись мнениями по широкому кругу вопросов 
двусторонних отношений, достигли конкретных 
договоренностей, подписали совместное заявление.

В целом, можно с уверенностью сказать, что мой 
государственный визит в Китай стал успешным. 
Достигнутые договоренности придадут мощный импульс 
тесному сотрудничеству двух стран.

Казахстан заинтересован в дальнейшем укреплении 
многосторонних связей с Китаем», - сказал Токаев.

По его словам, которые приводит пресс-служба, Астана 
приложит все усилия для достижения этой цели.

«В нашей стране успешно работает несколько крупных 
компаний с китайским капиталом. В их числе такие 
корпорации, как CNPC, CITIC, NFC, Sinopec, Huawei. Несмотря 
на это, нам нужно и далее укреплять потенциал нашего 
сотрудничества», - отметил глава государства. 

ТАСС / tass.ru

ЦБ КИТАЯ СОХРАНИЛ БАЗОВУЮ СТАВКУ
НА УРОВНЕ 3,65% СЕДЬМОЙ МЕСЯЦ ПОДРЯД

Народный банк Китая (НБК, центробанк страны) вновь 
сохранил базовую процентную ставку по кредитам (LPR) 
сроком на один год на уровне 3,65% годовых. Ставка
по пятилетним кредитам осталась на отметке 4,3% годовых, 
говорится в сообщении НБК. Таким образом, китайский ЦБ 
не меняет ставки уже семь заседаний подряд.

Решение сохранить ставки было ожидаемым, поскольку 
на прошлой неделе НБК принял решение оставить ставку
по кредитам в рамках программы среднесрочного 
кредитования (MLF) на отметке 2,75% годовых. MLF является 
важным кредитным инструментом, используемым 
китайским ЦБ для предоставления ликвидности 
коммерческим банкам, и напрямую влияет на его основную 
ставку LPR.

НБК последний раз менял параметры LPR в августе. Тогда 
ставка по годовым кредитам была уменьшена на 5 базисных 
пунктов, по пятилетним - на 15 б.п. LPR стала новым 
бенчмарком в августе 2019 года после проведения 
китайским ЦБ реформы процентных ставок. С 2020 года НБК 
требует от банков ориентироваться именно на LPR
при определении ставок по новым кредитам.
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ПОЛИТИКА
В МОСКВЕ СОСТОЯЛИСЬ РОССИЙСКО- 
КИТАЙСКИЕ КОНСУЛЬТАЦИИ ПО ОБЩЕСТВЕННОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ, ЮСТИЦИИ И ПРАВОПОРЯДКУ

Состоялись российско-китайские консультации
по общественной безопасности, юстиции и правопорядку.
Их провели Секретарь Совета Безопасности
Российской ФедерацииНиколай Патрушев и член
Политбюро ЦК Компартии Китайской Народной Республики, 
Секретарь Политико-юридической комиссии ЦК КПК 
Чэнь Вэньцин.

Стороны обсудили:

- российско-китайские контакты между надзорными
и следственными органами, по линии министерств юстиции, 
сотрудничество специальных служб, в том числе
на антитеррористическом направлении

- перспективы совместных усилий в правоохранительной 
сфере, по различным направлениям оперативно-служебной 
деятельности

- планы взаимодействия Росгвардии и Народной 
вооруженной полиции Китая, а также по линии финансовых 
разведок

- взаимодействие Москвы и Пекина по вопросам 
обеспечения международной информационной безопасности

1ТВ / 1tv.ru

МИРНАЯ МИССИЯ СТРАН АФРИКИ ПОСЕТИТ 
РОССИЮ В КОНЦЕ ИЮНЯ - НАЧАЛЕ ИЮЛЯ

Делегация руководителей африканских государств
в рамках усилий по достижению мира на Украине посетит РФ 
ориентировочно в конце июня - начале июля,
сообщил основатель международной НПО Brazzaville 
Foundation, которая занимается подготовкой визита,
Жан-Ив Оливье.

«С президентом [России Владимиром Путиным] было 
согласовано, что визит [африканской делегации] должен 
состояться до саммита [Россия - Африка]
в Санкт-Петербурге в конце июля. Я полагаю, что он пройдет 
между 15 июня и 15 июля, не позже», - сказал основатель 
организации со штаб-квартирой в Лондоне. Оливье отметил, 
что пока не известно, какую из стран - Россию или Украину - 
участники делегации посетят в первую очередь. «На данном 
этапе [лидеры африканских стран] не решили, какую
из стран они посетят первой», - заявил он.

12 мая состоялся телефонный разговор Путина
с президентом ЮАР Сирилом Рамапосой, который 
проинформировал российского лидера о предложении 
африканских лидеров по прекращению огня. Пресс-служба 
Кремля сообщила, что Путин поддержал высказанную 
Рамапосой идею об участии ряда африканских лидеров
в обсуждении украинского урегулирования, однако
не сообщала подробностей о каких-либо конкретных 
договоренностях по визиту делегации.

ТАСС / tass.ru

В США ПРИБЫЛ НОВЫЙ ПОСОЛ КИТАЯ

Новый посол Китая в Вашингтоне Се Фэн прибыл в США 
спустя пять месяцев после того, как его предшественник 
Цинь Ган получил назначение на пост главы МИД. 

Информация о приземлении в Нью-Йорке самолета
с дипломатом на борту появилась на сайте посольства КНР.

«В настоящее время китайско-американские отношения 
сталкиваются с серьезными трудностями и вызовами, - 
приводятся в сообщении слова Се Фэна. - Я и мои коллеги 
будем идти вперед, несмотря на трудности, мы до конца 
исполним свой долг и с честью выполним свою миссию».

С июля 2021 года послом КНР в Вашингтоне был Цинь Ган. 
В конце декабря 2022 года его назначили главой МИД.

С тех пор Китай не отправлял нового руководителя 
диппредставительства в США.

Се Фэн родился в 1964 году. До назначения на должность 
посла в Вашингтоне он с 2021 года работал заместителем 
министра иностранных дел.

С 2017 по 2021 год занимал пост главы комиссариата МИД 
КНР в Гонконге, с 2014 по 2017 год являлся послом
в Индонезии.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ И ЭКВАДОР ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СВОБОДНОЙ ТОРГОВЛЕ

Китай и Эквадор заключили соглашение о зоне 
свободной торговли между двумя странами. Документ 
подписан главой Минкоммерции КНР Ваном Вэньтао
и министром внешней торговли, производства
и рыболовства Эквадора Хулио Хосе Прадо.

Как уточняется в распространенном заявлении, 
официальные договоренности были заключены
в онлайн-формате. На следующем этапе власти Китая
и Эквадора приложат усилия, чтобы в кратчайшие сроки 
ратифицировать этот документ.

ТАСС / tass.ru
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ОБЩЕСТВО
РЕЙСЫ В КИТАЙ ИЗ ПЕТЕРБУРГА С ИЮНЯ 
УВЕЛИЧАТ ДО ВОСЬМИ В НЕДЕЛЮ

Авиакомпании с июня увеличат число рейсов
из Санкт-Петербурга в Китай до восьми в неделю, полеты 
будут совершаться в Пекин и Чэнду.

«В рамках весенне-летнего расписания авиакомпания 
Hainan Airlines c 31 мая увеличит частоту полетов в Пекин
с одной до двух в неделю, с 16 июня - до трех в неделю.

К перелетам по воскресеньям добавятся рейсы по средам
и пятницам. Вылет из столицы Китая запланирован в 14:35, 
прилет в Пулково - в 18:30.

Вылет рейса из Санкт-Петербурга запланирован в 20:10, 
прилет в Пекин - в 08:50 (на следующий день)»,- говорится
в распространенном сообщении.

В пресс-службе также добавили, что с 3 июня
Sichuan Airlines увеличит частоту полетов в Чэнду с одной
до двух в неделю.

Перелеты будут выполняться по четвергам и субботам. 
Вылет из Чэнду запланирован в 00:15, прилет
в Пулково - в 04:00.

Вылет рейса из Санкт-Петербурга запланирован в 18:30, 
прилет в Чэнду - в 07:20 (на следующий день). Время указано 
местное для каждого аэропорта.

Ранее в Пулково уже сообщали о запуске полетов
в Шанхай. С 6 июня China Eastern Airlines начнет выполнять 
рейсы из Санкт-Петербурга в аэропорт Пудун по вторникам, 
четвергам и субботам. 

ТАСС / tass.ru

ПУНКТ ПРОПУСКА В ЗАБАЙКАЛЬЕ
НА ГРАНИЦЕ С КНР ПЕРЕШЕЛ
НА КРУГЛОСУТОЧНЫЙ РЕЖИМ РАБОТЫ

Крупнейший российско-китайский погранпереход 
«Забайкальск» с понедельника работает в круглосуточном 
режиме по грузовому направлению, чтобы разгрузить 
образовавшуюся очередь из фур, сообщил руководитель 
Дальневосточного таможенного управления (ДВТУ)
Юрий Ладыгин.

«С сегодняшнего дня мы уходим в экспериментальный 
[режим и будем] работать сутки. Физики там могли 
перемещаться круглые сутки - физические лица,
а вот грузовики - только в светлое время суток: 9:00 - 21:00.
С сегодняшнего дня мы получили предварительное согласие - 
в режиме эксперимента международный автомобильный 
пункт пропуска «Забайкальск» переходит на работу круглые 
сутки», - сообщил Ладыгин.

Он уточнил, что перед таможней стоит задача,
чтобы в очереди больше двух дней никто не стоял.
В настоящий момент очереди ожидают более 700 грузовиков. 

До 8 мая таможня ежедневно пропускала 140-170 единиц 
новой техники и оформляла въезд большегрузов, 
въезжающих с товарами.

«Мы сделали все, чтобы уйти от паспортной пропускной 
способности. <…> Временной лаг решили увеличить, Китай 
пошел навстречу в качестве эксперимента», - пояснил
глава ДВТУ.

«Забайкальск» - крупнейший российско-китайский 
погранпереход. Через него проходит основной поток 
граждан Китая, следующих в Забайкальский край
и далее вглубь России, а также поток внешнеторговых грузов 
для регионов Сибири. Через пункт пропуска осуществляются 
пассажирские перевозки в китайские города Маньчжурия
и Хайлар. Ранее в правительстве Забайкальского края 
сообщали, что в 2025-2027 годах пункт пропуска 
реконструируют в рамках госпрограммы «Развитие 
транспортной системы» за 2,8 млрд рублей.

ТАСС / tass.ru

В ХАБАРОВСКОМ КРАЕ ЗАРАБОТАЛА 
ПЕРЕПРАВА НА ГРАНИЦЕ С КИТАЕМ

Летнее паромное сообщение возобновилось в пункте 
пропуска «Покровка» на границе с Китаем в Хабаровском 
крае.

«В сторону Жаохэ и обратно курсирует паром
с экспортными и импортными грузами», - говорится
в сообщении регионального правительства.

В Китай перевезли уже 128 тыс. тонн груза, в Россию -
322 тыс. тонн. Первым грузом, оформленным в пункте 
пропуска, стали товары народного потребления из Китая.

Пропускная способность погранперехода - 25 грузовых 
автомобилей в сутки. Сейчас в день в среднем проходит
пять транспортных средств.

Погранпереход возобновил работу летом 2022 года после 
вынужденного перерыва из-за пандемии. Этой весной 
грузооборот увеличен вдвое.
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В РОССИИ СОЗДАДУТ СВОЙ ТАНК- 
КОНТЕЙНЕР ДЛЯ ЖИДКОГО ВОДОРОДА

Компания «Н2 Тех» совместно с Российским морским 
регистром судоходства разрабатывает первый в РФ 
танк-контейнер для транспортировки жидкого водорода. 
Проект получил название CryoSafe-42, создание прототипа 
контейнера-цистерны типа UN T75 с экранно-вакуумной 
изоляцией уже началось.

«Реализация проекта дает новые возможности
для развития водородной экономики, будет 
благоприятствовать технологическому прогрессу
и продвижению инновационных бизнес-решений», – отметил 
гендиректор «Н2 Тех» Антон Ковалевский.

Российский морской регистр согласовывает 
документацию для использования танк-контейнера
в мультимодальных перевозках и консультирует компанию
в части проектирования, изготовления и испытаний 
пилотного образца.  Разработчики обещают, что модель
UN T75 воплотит высокие технологии с учетом 
рекомендованных ООН мировых стандартов оборудования 
для перевозки опасных грузов.

«Сотрудничество Российского морского регистра 
судоходства и компании «Н2 Тех» открывает новые 
перспективы, объединяя техническое и бизнес-сообщество в 
режиме совместной работы для того, чтобы стать 
первооткрывателями водородного рынка», – подчеркнул 
генеральный директор Российского морского регистра 
судоходства Сергей Куликов.

Перевозка водорода в жидкой форме в контейнере- 
цистерне с габаритами ISO-контейнера является наиболее 
перспективным способом международной транспортировки 
водорода. Сроки запуска серийного производства UN T75 
пока не обозначены. 

В настоящее время танк-контейнеры для жидкого 
водорода производят на двух предприятий в Европе и США, 
аналогичные разработки ведутся на китайском заводе 
компании CIMC. 

Tank Container World / tankcontainerworld.ru

КИТАЙ ЗАПУСТИЛ КОСМИЧЕСКИЙ 
ГРУЗОВИК «ТЯНЬЧЖОУ-6» К СВОЕЙ 
ОРБИТАЛЬНОЙ СТАНЦИИ

Управление программы пилотируемых космических 
полетов КНР осуществило запуск грузового корабля 
«Тяньчжоу-6» к национальной орбитальной станции. 

Корабль доставил на станцию топливо (1,75 тонны), 
оборудование, пищевые продукты (в том числе 70 кг фруктов) 
и личные принадлежности космонавтов.

«Тяньчжоу-6» совершит свой полет как первый [образец] 
модифицированной серии грузовика. Это имеет большое 
значение как в плане испытания технических 
характеристик космического аппарата, так и с учетом
его дальнейшего массового производства», - рассказал 
главный конструктор системного оборудования корабля
Цзя Дунъюн.

По его словам, грузовой отсек «Тяньчжоу-6» на 20% более 
вместительный, чем у предыдущей модели. Более того, 
теперь корабль способен доставить на орбиту на 500 кг 
больше полезного груза, чем раньше.

ТАСС / tass.ru

В КИТАЙСКОЙ ПРОВИНЦИИ ЛЯОНИН 
ПРОШЕЛ ФЕСТИВАЛЬ РУССКОЙ КУЛЬТУРЫ

Фестиваль русской культуры «Весна пришла!» прошел
в минувшие выходные в провинции Ляонин 
(Северо-Восточный Китай), сообщил генеральный консул РФ 
в Шэньяне Сергей Черненко.

Фестиваль был организован Обществом дружбы
с зарубежными странами провинции Ляонин и генеральным 
консульством РФ в Шэньяне.

«По моему мнению, это мероприятие станет 
эффективным стимулом для дальнейшего укрепления 
культурных и гуманитарных обменов между провинцией 
Ляонин и российскими регионами, что соответствует 
тенденциям в двусторонних отношениях и в полной мере 
отвечает запросу народов наших государств», - сказал 
Черненко.

Даже в условиях противоэпидемических ограничений, 
отметил он, продолжалась реализация совместных 
мероприятий и проектов, которые, благодаря возможностям 
цифровой среды, проводились в современных 
дистанционных и гибридных форматах.

На днях, сказал дипломат, на сцене Шэньянской 
консерватории состоялся концерт русских песен. 

Возобновляются поездки в Китай российских 
исполнителей в рамках гастрольных туров, а на Дальнем 
Востоке России ждут труппу Ляонинского балета.
В ее исполнении жители Приморского края уже видели 
постановки балетов «Спартак» и «Мулан». 
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

Петербургский международный экономический форум 
(ПМЭФ’23)14 - 17 июня 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)5 - 8 сентября 2023 года 

Китайская международная выставка
горной промышленности (CIME 2023)

8 - 10 июня 2023 года 

1 июля День основания КПК (建党节) 

29 сентября Праздник середины осени

1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

4 июня День Святой Троицы

19 августа Преображение Господне

8 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во Храм
Девы Марии

28 августа Успение
Пресвятой Богородицы

25 мая Вознесение Господне

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

МАЩИЦКИЙ
ВИТАЛИЙ ЛЬВОВИЧ

Президент группы компаний
ООО «Ви Холдинг» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

2 ИЮНЯ 1954 ГОДА

БАБАЕВ
КИРИЛЛ ВЛАДИМИРОВИЧ

Директор Института
Китая и современной Азии РАН

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

КУРЕНКОВ
АЛЕКСАНДР ВЯЧЕСЛАВОВИЧ

Глава МЧС РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

2 ИЮНЯ 1972 ГОДА

ФРЕЙДИН
ГЕОРГИЙ ЯКОВЛЕВИЧ

Генеральный директор
ООО «Амурсталь» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

20 ИЮНЯ 1984 ГОДА

КАРИСАЛОВ
МИХАИЛ ЮРЬЕВИЧ

Председатель Правления,
Генеральный директор ООО «СИБУР»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 ИЮНЯ 1973 ГОДА

КУНИЦКИЙ
ВЛАДИМИР ЯКОВЛЕВИЧ

Генеральный директор
ПАО «Акрон»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

12 ИЮНЯ 1948 ГОДА
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https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9A%D0%BE%D0%BC%D0%BC%D1%83%D0%BD%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%B0%D1%8F_%D0%BF%D0%B0%D1%80%D1%82%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%B8%D1%82%D0%B0%D1%8F
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%B5%D0%BD%D1%8C_%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%9D%D0%A0
https://pravoslavie.ru/30582.html
https://pravoslavie.ru/94294.html
https://pravoslavie.ru/31603.html
https://pravoslavie.ru/31713.html
https://pravoslavie.ru/31991.html
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://rcbc.ru/ru/digest/



